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四日市市立笹川中学校  

 

                    校長 齋藤 孝太郎  

             

１ コミュニティスクール（運営協議会）のねらい 

① 開かれた学校づくりをめざし、地域・保護者とともに協働できる学校にするために協議会

を設置し、様々な視点からの意見や考えを交流し合いながら、地域コミュニテーづくりを推

進します。 

② 教育活動を学校評価に基点を置いたものとし、そのために、これまでの学校関係者評価を

より充実させ、改善に努め、保護者や地域の方々の思いや願いを反映した学校づくりを推進

します。 

③ 学習支援をはじめとして、様々な教育活動に保護者や地域の方々との活動を継続・発展さ

せ「地域とともにつくる学校」の推進を図ります。 

 

２ コミュニティスクール（運営協議会）の実践について 

 昨年度より発足した本校の運営協議会は、年間 5回の会議を持ちました。多数の小学校

や地域から通学する生徒が在籍することや、これまで、年間行事等の関係で地域との交流

が大変難しい状況の中、本年度第 1回の委員会では、少しずつ地域とのかかわりを増やし

ていくことを念頭に計画を立て、学校と地域が相互に連携・協働を進め、地域に根差した

子どもたちの育成のための運営協議会であることを確認しました。 

（１）年間５回の運営協議会と主な協議内容 

第１回運営協議会（５月１３日） 

・委員の委嘱 委員長選出 
・令和元年度 学校づくりビジョンについて 
・学校の様子・生徒の様子 
・土曜授業を含む年間行事予定について  

第２回運営協議会（７月１０日） 

・１学期 学校・生徒・地域の様子について 
・四日市版コミュニティスクール研修会参加報告 
・通学路の安全確認について・除草作業について 
・職業体験学習について  

 

第３回運営協議会（１０月２５日） 

・５時間目授業参観 
・地域行事への中学生の参加について 
・本年度全国学力・学習状況調査分析結果報告 
・通学路の安全確認について 

第４回運営協議会（１２月１０日） 
・2 学期後半の行事（文化祭、郷土学習、読み聞
かせボランティア）の振り返り 
・3学期自治会清掃の中学生参加について 
・市教委リーフレット（全国学力・学習状況調査
分析）をもとにした討議 
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・委員長会参加報告  

第５回運営協議会（２月１９日） 
・次期ビジョンについて 
・学校自己評価アンケート結果について 
・年間取組の振り返り（課題と成果）および、次年度行事計画について 
・次年度コミュニティスクール委員構成について 

 

（1）教育活動の実践事例 

【通学路整備状況点検及び登校指導】 

・自転車通学者の多い地域や事故の多発する箇所の点検や通学に支障をきたす場所の

除草作業をしていただきました。また、ＰＴＡとの連携のもと、登校時の見守りにも

ご協力いただきました。 

 

【職場体験学習への協力】 

・年々生徒数が増加する中、職場体験学習受入事業所

の発掘にご尽力いただきました。今後も郷土を誇りに

思い、地元を愛する子どもが育つよう、地域に根差し

た産業を軸に置いた、新たな受け入れ先の開拓にご協

力いただきます。 

 

【自治会協力による除草作業】 

・例年実施されているＰＴＡ除草作業と連携し、西日野町・東日野町の各自治会の皆

様に、事前の除草作業をしていただきました。除草だけでなく樹木の剪定もしていた

だき、来年度以降も継続して計画の中に入れていくことになりました。 

 

 

 

 

 

 

 

【各種行事への参加と授業参観】 

・校舎改築に伴い、体育祭や文化祭等の行事を新しい環境で実施し、それらの行事に

ご参観いただくことで、限られた条件の中で行事の運営や、効果的な施設や時間の使

い方等、多くのご意見やご助言をいただき、改善に繋げていくことができました。ま

た、普段の授業の様子も参観いただくことで、生徒の様子や授業の進め方について様々

な角度からのご助言もいただきました。 

 

 

 

 



 

【２年生を対象とした郷土学習】 

・本年度も１１月の土曜授業で、２年生を対象に、四

郷郷土資料館の館長様、副館長様にお越しいただき、

四郷地区に伝わる歴史や産業、祭り等について郷土学

習を行いました。 

年々地元の歴史に興

味を持つ生徒も増加し、

郷土に誇りを持てる子

どもたちの育成にご尽力いただいています。 

 

 

【読み聞かせボランティア】 

・昨年度より試行的に始まった地域ボランティアによる読み聞かせは、子どもたちに

も好評で、本年度より各学期に１回ずつ行っていただきました。朝の１０分間という

時間ですが、感情豊かに語っていただき、子どもたちを絵本や物語の世界へと誘って

いただきました。今後も継続していただくことで、これまで以上に本に興味を持ち、

読書好きな生徒の増加へと繋げていきたいと思います。  

 

【自治会との連携による地域清掃活動】 

・毎年３年生が卒業間際にお世話になった地域への感謝を込め

て行っている地域清掃では、

各自治会様にお世話になり、

地域の方と一緒に清掃活動

を実施することができまし

た。特に本年度は各地域の

清掃を中学校の日程に合わ

せていただく自治会もあり、

子どもたちにとっては、あ

らためて自分たちの暮らす地域を見つめ直す良い機会になりました。 

 

（2）コミュニティスクール（運営協議会）の取組による効果 

 本年度がコミュニティスクール発足２年目ということで、地域防災訓練の参加等も

含め、少しずつではありますが、地域と子どもたちの繋がりが深まる機会を増やすこ



とができました。多くは、コミュニティスクール委員の皆様を中心とした働きかけの

おかげであると感謝しております。また、これまで以上に地域の方に来校いただく機

会も増え、学校もこれまで以上に情報発信を意識するようになり、本校のホームペー

ジも精力的に更新することができました。、その成果もあり、昨年度以上にアクセス数も

増加し、本校に対する関心と期待の高まりを実感することができました。今後も地域のご

期待に添えるよう、さらなる改善をしてまいりたいと思います。 

 

３ 今後に向けて 

 ２年目ということで、昨年度の課題を踏まえながら、わずかながらではありますが、

学校や教師、生徒が地域のために貢献できるような活動を進めていくことができまし

た。ただ、働き方改革や ICT を活用した教育、オートメッセージ付き留守番電話での

対応や普通教室へのエアコン設置等々、世の中の流れに合わせて、学校が急速な勢い

で変わらなければならない時代に突入しています。そういった意味でも、今後はます

ます、コミュニティスクール委員の皆様からの貴重なご意見をもとに、新たな一歩を

踏み出していけるよう、努力してまいりたいと思います。さらには、笹川中学校コミ

ュニティスクールならではの協働性や連携を誇れるものにしていけるよう、しっかり

と構築していきたいと考えています。 

  

 

 

 

 



令和元年度四日市版コミュニティスクール活動報告 
 
                          四日市市立笹川中学校  
                       
                          委員長  眞弓 佳博  
 
                          校 長  齋藤 孝太郎  
 

 

月 協議会の開催 活 動 内 容 

４ 
 
 

 

５ 

第

１回運営協議会（１３日） 

 

・委員の委嘱 委員長選出 
・令和元年度 学校づくりビジョンについて 
・学校の様子・生徒の様子 

・土曜授業を含む年間行事予定について 

６ 
 
 

読み聞かせボランティア（１８日～） 

 

７ 

 

第２回運営協議会（１０日） 

 

・１学期 学校・生徒・地域の様子について 
・四日市版コミュニティスクール研修会参加報告 
・通学路の安全確認について 
・除草作業について 

・職業体験学習について 

８ 
 
 

地域自治会による除草作業（３０日） 

９ 
 
 

体育祭（１２日）参観 

10 

 

第３回運営協議会（２５日） 

 

・授業参観 
・地域行事への中学生の参加について 
・本年度全国学力・学習状況調査分析結果報告 
・通学路の安全確認について 
・四郷地区防災訓練への参加（１９日） 

 

11 
 
 

文化祭（１日）参観  

読み聞かせボランティア（１２日～） 

郷土学習（９日）【四郷郷土資料館】実施 

12 

 

第４回運営協議会（１０日） 

３年部より地域清掃担当者参加 

 

・2 学期後半の行事（文化祭、郷土学習、読み聞かせボ
ランティア）の振返り 

・3学期自治会清掃の中学生参加について 

・委員長会参加報告 

１ 
 
 

 

２ 

 

第５回運営協議会（１９日） 

 
 

・次期ビジョンについて 
・学校自己評価アンケート結果について 
・年間取組の振返り（課題と成果）および、次年度行事
計画について 

・次年度コミュニティスクール委員構成について 
※地域清掃実施（２５日） 

 

３ 
 

 
卒業式参列（本年度は見合わせ） 
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